

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan dan hasil pembahasan yang diperoleh tentang kontribusi lingkungan ramah anak dalam pembiasaan hidup bersih dan sehat di PAUD Bina Bangsa *Islamic School* dan mengacu pada pertanyaan penelitian, dapat diambil simpulan sebagai berikut:

#### **1. Pelaksanaan Sekolah Ramah Anak Dalam Pembiasaan Hidup Bersih dan Sehat di PAUD Bina Bangsa *Islamic School***

Pelaksanaan hidup bersih dan sehat dalam konsep sekolah ramah yang diterapkan di PAUD Bina Bangsa *Islamic School* sukses membuat anak didik terbiasa berperilaku hidup bersih dan sehat. Konsep sekolah ramah anak yang diterapkan memakai indikator 3P yaitu provisi, proteksi dan partisipasi. Provisi merupakan kebutuhan kasih sayang, kesehatan, makanan, dan pendidikan. proteksi merupakan kebutuhan anak bebas diskriminasi, hukuman fisik dan psikis, dan partisipasi yaitu kebutuhan anak akan kebebasan berpendapat, bertanya, berargumentasi, dan berperan aktif dikelas maupun dirumah. Pelaksanaan 3P yang dilakukan di PAUD Bina Bangsa *Islamic School* adalah dengan kebijakan anti diskriminasi yang tertuang dalam tata tertib PAUD Bina Bangsa *Islamic School*, sarana kelas yang nyaman dan aman, buku-buku bertema ramah anak, media informasi tentang sekolah ramah anak, penegakan aturan disiplin dengan cara positif, serta keterlibatan peserta didik di

kelas maupun kegiatan ekstrakurikuler yang menyesuaikan bakat dan minat anak

Pelaksanaan perilaku hidup bersih dan sehat di PAUD Bina Bangsa Islamic School juga sudah baik seperti program makan sehat yang diatur setiap harinya, konsumsi madu setiap hari, fasilitas cuci tangan di setiap area depan kelas dan mencuci tangan dengan sabun, toilet bersih dan rapi serta terpisah antara laki-laki dan perempuan, menimbang berat badan dan mengukur berat badan,

## **2. Faktor Pendukung dan Faktor Penghambat Sekolah Ramah Anak Dalam Pembiasaan Hidup Bersih dan Sehat di PAUD Bina Bangsa *Islamic School***

- a. Faktor pendukung pelaksanaan lingkungan ramah anak dalam pembiasaan hidup bersih dan sehat di PAUD Bina Bangsa *Islamic School* adalah dengan kedisiplinan kepala sekolah dan pendidik dalam menegakkan aturan kebersihan dan kesehatan anak. Anak terfasilitasi untuk mampu hidup terampil, sehat, dan kuat karena sarana dan prasarana yang memadai, selain itu karena aktivitas di sekolah yaitu kegiatan ekstrakurikuler, dan wali murid memantau juga perkembangan anak secara kompak dan teratur, keterlibatan orangtua dirumah sebagai pendukung terlaksananya kebijakan yang dilaksanakan sekolah.
- b. Faktor penghambat pelaksanaan lingkungan ramah anak dalam pembiasaan hidup bersih dan sehat di PAUD Bina Bangsa *Islamic School* adalah kurangnya kesadaran beberapa orang tua dalam memilih bekal untuk anak yang tidak sehat diantaranya makanan yang mengandung zat-zat perasa yang berlebihan yaitu MSG, makanan yang kempes dan membawa makanan yang salah satunya sudah berubah tekstur atau lembek dan tidak

garing. Dan terdapat rumput sintesis di depan area sekolah sebagai bentuk perlindungan yang belum terpasang.

## **B. Saran**

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan dan informasi yang diperoleh, maka peneliti memberikan beberapa saran sebagai bentuk rekomendasi kepada pihak-pihak yang terkait, sebagai berikut:

### 1. Bagi sekolah

Diharapkan penelitian ini dapat digunakan untuk mengevaluasi implementasi program sekolah ramah anak dan peningkatan untuk ke depannya. Serta melakukan penghijauan di depan area kelas untuk menghasilkan udara segar bagi kenyamanan peserta didik dan warga sekolah.

### 2. Bagi pendidik

Pendidik perlu lebih dalam memahami konsep sekolah ramah anak sehingga dapat menerapkan dalam pembelajaran dan berinovasi dalam mengembangkan pembelajaran di kelas, hal ini dimaksudkan agar anak selalu merasa senang dan tertarik dengan pembelajaran yang disampaikan guru serta tetap menjaga interaksi yang baik dan ramah dengan peserta didik.

### 3. Bagi peneliti selanjutnya

Peneliti selanjutnya diharapkan untuk meneliti lebih dalam mengenai kontribusi lingkungan ramah anak dalam membangun pembiasaan hidup bersih dan sehat.